

**Importantes temas serán tratados, esta noche, en el Fórum sobre Literatura y Programas Infantiles, en el Col. Nacional de Arquitectos**

**Erradicación de nuestro medio de los mal llamados muñequitos y la regulación de programas televisados, radiados y de cine, serán objeto de cuidadoso estudio. Una labor digna de la mujer**

Por JOSE ANIBAL MAESTRI  
**E**STA noche, a las nueve, en los salones del Colegio Nacional de Arquitectos, tendrá lugar el Fórum Sobre Literaturas y Programas Infantiles, organizado por el Consejo Permanente de la Mujer por la Seguridad y la Felicidad del Hogar. Sin lugar a dudas este evento habrá de repercutir hondamente en nuestra sociedad por los planteamientos que habrán de formularse y por las conclusiones a que habrá de llegarse.

Un grupo de mujeres preocupadas por el cáncer que corroe a nuestra niñez necesitada de orientación y de estímulo, se ha dado a la tarea jingente tarea! de erradicar de nuestro medio la nociva literatura mal llamada infantil, como es la de los muñequitos cuyos temas y personajes lejos de organizar mentalmente a nuestros niños lo destruyen.

Las doctoras Carmen Ramírez Téllez, María de la Caridad Martínez, presidenta del Consejo Municipal de la Mujer y María del Carmen Matauten, secretaria general del Consejo nos visitan pa-

ra invitarnos al Fórum de esta noche y aprovechamos la oportunidad para indagar con tan distinguidas representativas de la mujer cubana en torno a la labor que van a desarrollar esta noche.

—Mantenemos el criterio—nos dice la doctora Matauten—de que es necesario atender primordialmente a la salud mental del niño y, para ello, se requiere el esfuerzo de todos, padres, maestros, médicos especialistas, gobernantes y, en general, cuantos se interesen de veras por estas cuestiones. No es posible, nos sigue diciendo, que mientras creemos que educamos bien a nuestros hijos porque los mandamos a estudiar a buenos colegios desatendamos lo principal: el alimento de su espíritu. Nada hay más corrosivo y venenoso que esa mal llamada literatura infantil, donde se ofrece al niño, en historietas monstruosas, horripilantes, el triunfo del bien sobre el mal a costa

de la dignidad humana o de las reales fuerzas morales que debieran primar en las mismas. Ninguna de esas historias resuelve los problemas que plantea mediante el empleo de la inteligencia, la moral o la conducta del protagonista. Siempre prima la fuerza, la violencia, el terror.

—Hay que insistir—interviene la doctora Carmen Ramírez Téllez—en la erradicación de esa literatura del ambiente infantil. ¿Por que no se toma el ejemplo de nuestros héroes patrióticos, de nuestros libertadores y de sus vidas gloriosas, abnegadas y luminosas para darlas al niño en esa forma gráfica, amena e instructiva? Por ejemplo, ¿qué historias pudieran hacerse de la vida de Maceo o de Martí, de Agramonte o de Carlos Manuel de Céspedes o de cualquiera de nuestros héroes! Pudiera también nuestro Ministerio de Educación editar, en libros infantiles, la vida de nuestros patricios, en forma fácil, ágil y amena, de manera de ir erradicando de nuestros niños las fantásticas aventuras de los malos "muñequitos" en colores que ni enseñan ni preparan su mente para el futuro.

Nuestras visitantes se entusiasman con el tema. Cada cual nos ofrece, en palabras que reflejan su honda preocupación de madres y mujeres, por la salud mental de nuestros hijos. La doctora María de la Caridad Martínez nos explica:

—En la preparación de este Fórum que inauguramos esta noche hemos tenido la cooperación de muy distinguidas personalidades e instituciones que, sin lugar a dudas, darán realce al evento. Ya hemos recibido la adhesión del Colegio Médico Nacional, que ha designado al doctor René Díaz y al doctor Frisso Potts, destacado psicópata que representará a la Sociedad de Higiene Mental. También, desde el primer momento hemos tenido a nuestro lado al Dr. Waldo Medina y al doctor Antonio Nieto y cientos más. Creemos sinceramente que estamos haciéndole un bien a nuestra patria y por eso tra-



bajamos con tesón, sin desmayos. No tenemos ayuda oficial alguna pero hemos recibido, en cambio, la leal y valiosa cooperación de organismos, instituciones y personalidades verdaderamente preocupadas por este grave problema al que es necesario abordar con la "manga al codo", como quería nuestro Martí.

Nuestra interlocutora nos extiende unas declaraciones del doctor Manuel Jiménez Malgrat, psicóloga del Hospital Calixto García, donde expone su valiosa opinión sobre el Fórum.

—Mire usted, nos dice la doctora Martínez, éstas son las palabras de un hombre de ciencia preocupado por el porvenir de nuestra niñez.

Copiamos esas declaraciones, que dicen así:

"Consideramos que el proyectado Fórum Sobre Literatura y Programas Infantiles responde a una necesidad hondamente sentida, por lo cual todo ciudadano, cualquiera que sea su jerarquía o condición social, debe apoyarlo en la medida que su capacidad se lo permita.

"La necesidad de actuar sobre estos aspectos relacionados con la niñez se evidenció en el X Congreso Panamericano del Niño, celebrado a principios del presente año en Panamá, en el cual se presentaron por varios países trabajos con estos temas.

"Entre esos trabajos citaremos "Mejoramiento eficaz de los argumentos y dibujos de las historietas y de las revistas ilustradas para los niños, o al alcance de éstos con el fin de que no contraríen los efectos de su educación", desarrollado por la Oficina de Educación del Gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica; "La reglamentación de espectáculos para menores, no limitados a cines y teatros, sino incluyendo la radio y la televisión, cuyos programas se reproducen en el mismo lugar", presentado por el Presidente de la Junta Directiva del Patronato Nacional de la Infancia de Costa Rica; y "El problema de las lecturas para menores en Venezuela" por el Presidente del Consejo Venezolano del Niño".

"Como vemos en varios lugares se ha percibido el peligro que entraña las publicaciones y los espectáculos infantiles, y la alarma cunde entre aquellos que conocen lo nocivo de algunas influencias actuando durante el desarrollo del hombre de mañana.

"Queremos hacer constar que a nuestro juicio, uno de los puntos que debe considerar el Fórum, es la posibilidad de instruir a los padres y en general a los adultos que tienen a su cuidado a menores, para crear en ellos la conciencia de lo que representan estos peligros, pues sin la ayuda de ellos cualquier medida que pudiera tomarse resultaría de una eficacia escasa o nula".

Antes de marcharse nuestras distinguidas visitantes quieren dejar constancia de la valiosa cooperación que les ha prestado **AVANCE** para realizar su cam-

paña, así como la prensa y demás órganos publicitarios.

Nosotros somos los que tenemos que agradecer y agradeceremos, a estas mujeres su tesón y abnegada labor por su hondísima preocupación en favor de nuestros hijos, de todos los hijos del mundo, para hacerlos verdaderos hombres del mañana.

*Avance*  
*Oct 19/55*

